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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR,  
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA

SEGURIDAD

REGULACIÓN DE AUTOS CHOCOLATE

Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California
Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional 

1. Desde Tijuana, Baja California, destacó que, según el INEGI, la entidad fue la segunda del 
país, después de Chiapas, donde se redujo más la pobreza en lo que va de su administración; 
adelantó que recorrerá con la gobernadora Marina del Pilar todo el estado; señaló que el 
domingo asistirá al Informe de Gobierno de la gobernadora y le reiteró su respaldo.

2. Marina del Pilar Ávila expresó que no hay antecedente histórico de que un presidente 
visite todas las cabeceras municipales de la entidad en una misma gira, como lo hará el 
presidente hoy; destacó que en los últimos 2 años, el porcentaje de personas en situación 
de pobreza pasó del 22.5% al 13.4%.

3. Mariana del Pilar Ávila informó que la planta de tratamiento de aguas negras para Rosarito, 
será construida por elementos de la SEDENA. Dijo que el Gobierno destinará 535 mdp para 
la construcción de esta planta.

1. Luis Cresencio Sandoval señaló que Tijuana, Mexicali y Ensenada son los 3 municipios 
más importantes de Baja California, ya que en conjunto suman 3.4 millones de habitantes; 
destacó que Baja California ocupa el primer lugar en el robo de vehículos, el segundo en 
trata de personas y homicidios dolosos, el séptimo en robo habitación y el vigésimo lugar en 
extorsión. Informó que hay 1,185 elementos de la policía estatal y 5,271 elementos de policía 
municipal, por lo que la entidad presenta un déficit del 39% en efectivos policiacos; además, 
dijo que hay 12,937 elementos de Fuerzas Armadas en el estado.
Detalló diversos aseguramientos en la entidad de narcóticos, aeronaves, armas, entre 
otros; indicó que la alta asistencia de la gobernadora de Baja California a las reuniones de 
seguridad, se traduce en un descenso en la incidencia delictiva. Resaltó los logros obtenidos 
gracias al Programa de Protección del Medio Ambiente Marino, entre ellos: se revirtió el 
embargo comercial impuesto por parte de la Convención sobre el Comercio Internacional 
de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestre, se frenó el declive de la vaquita marina 
y se disminuyó 79% la pesca ilegal en la Zona de Tolerancia Cero.

1. Rosa Icela Rodríguez presentó el informe sobre el Programa de Regularización de 
Vehículos de Procedencia Extranjera; expuso que este programa se aplica en 17 estados, se 
han regularizado 1,874,338 vehiculos, de los que se obtuvieron  $4,685,845,000 pesos; detalló 
que en Baja California se han regularizado 313,292 vehículos y se han obtenido $783,230,000. 
Destacó que 3 estados concentran el 51.6% de los vehículos regularizados (Tamaulipas, 
Chihuahua y Baja California), y que gracias a los recursos obtenidos, se han repavimentado 
3,250,563 metros cuadrados de avenidas en los estados participantes.
Anunció que el programa se ampliará, a partir del 1 de diciembre, a los automóviles 
cuyo número de serie comience con letra y los propietarios demuestren que fueron 
comercializados en EUA o Canadá; agregó que se verificará que los vehículos no cuenten 
con reporte de robo en los países con los que se tiene convenio.
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BIENESTAR

PROCESO ELECTORAL

PODER JUDICIAL

FINANZAS

1. El presidente detalló los Programas del Bienestar aplicados en Tijuana y el número de 
beneficiarios de cada uno; informó que se han destinado al municipio cerca de 20 mil mdp 
en inversión pública; además de que se terminará la obra del viaducto con una inversión 
de 12 mil mdp. Afirmó que se trabaja de forma coordinada con la presidenta municipal 
de Tijuana, Montserrat Caballero y con la gobernadora María del Pilar Ávila: Pidió a las 
autoridades de EUA, apresurarse en las acciones de modernización de la Garita de Otay; 
explicó que van muy atrasados y que México terminará primero; dijo que si no concluyen, 
no habrá forma de usar ese tramo.

1. Sobre la designación que hará MORENA de los candidatos para las gubernaturas y gobierno 
de la Ciudad de México, aconsejó a los ciudadanos analizar tres elementos para elegirlos: el 
programa de acción, el candidato y el partido político; dijo que con esa información pueden 
decidir libremente y sin manipulación. Señaló que todo saldrá bien en todos los partidos, 
pero que hay que tenerle confianza a la gente; comentó que antes se elegía a los candidatos 
por el dedazo, el destape, la cargada y el besamanos.

1. Reiteró la necesidad de realizar una reforma al Poder Judicial, porque mucha corrupción 
en jueces, magistrados y ministros. Dijo que seguirá insistiendo sobre el caso de la deuda 
de la empresa de Salinas Pliego con el SAT, para que ya se resuelva en un sentido o en otro. 
Informó que gracias a que se prohibió la condonación de impuestos, durante su Gobierno 
se han cobrado cerca de 500 mil mdp que antes no se pagaban.

2. Sobre el recurso de anticonstitucionalidad presentado por senadores del PAN, contra la 
desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial, refirió que es muy lamentable, porque 
en un escrito, la presidenta de la SCJN, Norma Piña, se comprometió a aportar los recursos 
de los fideicomisos para beneficio de los damnificados de Acapulco y ahora cambian de 
opinión; por lo que ya están metiendo amparos y con sus aliados del PAN, están haciendo 
maniobras leguleyas.

3. Luisa María Alcalde informó que tuvo un encuentro con la ministra presidenta de la SCJN, 
Norma Piña, donde ésta informó que habría que esperar a la resolución de los amparos y 
la acción de inconstutionalidad en contra de la desaparición de 13 fideicomisos del Poder 
Judicial; detalló que son los jueces quienes están poniendo los amparos y son los mismos 
jueces quienes los están resolviendo, por lo que es un conflicto de interés. Reiteró que la 
desaparición de los fideicomisos no afecta los intereses y derechos de los trabajadores. 
Resaltó que en el Presupuesto de Egresos 2024 hay una cláusula que establece que los 
recursos de los fideicomisos del Poder Judicial se destinen a Acapulco.

1. Detalló que al 8 de noviembre los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 3,711,626 
mdp, que en términos reales, se encuentra 10.4% por arriba de lo observado en el mismo 
periodo del año anterior; expuso que el total de ingresos del Gobierno Federal, de enero 
a noviembre de 2023, asciende a 4,332,365 mdp, 1.2% más que lo ingresado en el mismo 
periodo de 2022.

EDUCACIÓN
1. Sobre la elección de Leonardo Lomelí, como nuevo rector de la UNAM, deseó que exista 
mayor acercamiento de la Universidad con el pueblo, porque se volvió elitista; dijo que 
forma parte del grupo que ha dominado la economía del país. "Somos respetuosos de la 
autonomía de la UNAM y de todas las universidades", sentenció.
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SISTEMA DE AGUAS

POLÍTICA EXTERIOR

1. Respecto al asunto de las plantas de tratamiento de agua en Baja California, el presidente 
informó que se tomó la decisión de no hacer convenios público-privados para la construcción 
de plantas de tratamiento de agua, sino que sean obras de presupuesto público. Respecto 
a los problemas hídricos existentes en la zona limítrofe entre México y EUA, anunció que 
dejará un decreto para proteger el agua de los mexicanos, para que no se la lleven al otro 
lado de la frontera.

1. Resaltó la relación que mantiene su administración con el Gobierno de EUA, y que México 
es el primer socio comercial con EUA y dio a conocer que la inversión extranjera está 
llegando al país como nunca, con 32 mil millones de dólares en este año, una cifra récord; 
respecto a las políticas antimigrantes de los gobiernos de Florida y Texas, dijo que tiene que 
ver con las campañas políticas de EUA y declaró que el gobernador Ron De Santis cayó en 
las encuestas a partir de que aplicó medidas antimigrantes.

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Informó que todos los damnificados 
de Acapulco tendrán apoyos para la 
reconstrucción de sus viviendas, los 
cuales no serán créditos. Reiteró que 
se entregarán paquetes de enseres 
domésticos a 250 mil familias; detalló que 
sólo para la reconstrucción de viviendas se 
entregarán 15 mil mdp.

Sobre el nuevo rector de la UNAM, 
expresó: "No hay cambio, es del mismo 
grupo, de Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama, pero ya lo eligieron; nosotros 
siempre hemos sido respetuosos de 
la autonomía de la UNAM, si él puede 
demostrar que es distinto a Narro y a 
Graue, que lo demuestre, porque no 
dieron buen ejemplo".


